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Abstract (en)
A description is given of a process for the simultaneous production of at least one fibre strand, at least one fibre strip being drawn off a supply (7),
the at least one drawn-off fibre strip being fed for treatment, in the case of which the fibre strip is, inter alia, stretched and puffed up, the at least
one treated fibre strip being brought together, in a formatting device (3), to form a fibre strand or filter strands (27.1, 27.2) which are provided with
a sheathing material (23) in order to form one or more continuous, sheathed fibre strands, in particular filter strands (27.1, 27.2), the fibre strip or
the fibre strips being subjected, at the beginning of the treatment, to a braking force in order to adjust the quantity to be processed and/or other
properties of the fibre strip or of the fibre strips, the braking force being automatically adjusted. A description is given of two apparatuses which are
particularly suitable for carrying out this process. The invention permits a higher degree of productivity along with the same good quality of the fibre
strands or filter strands produced. <IMAGE>

Abstract (de)
Beschrieben wird ein Verfahren zum gleichzeitigen Herstellen mindestens eines Faserstrangs, wobei mindestens ein Faserstreifen von einem Vorrat
(7) abgezogen wird, der mindestens eine abgezogene Faserstreifen einer Aufbereitung zugeführt wird, bei der der Faserstreifen unter anderem
gestreckt und aufgebauscht wird, der mindestens eine aufbereitete Faserstreifen in einer Formateinrichtung (3) zu einem Faserstrang bzw. zu
Filtersträngen (27.1, 27.2) zusammengefaßt wird, die mit einem Hüllmaterial (23) versehen werden, um einen oder mehrere fortlaufende, umhüllte
Faserstränge, insbesondere Filterstränge (27.1, 27.2), zu bilden, wobei der Faserstreifen bzw. die Faserstreifen zu Beginn der Aufbereitung einer
Bremskraft ausgesetzt wird bzw. werden, um die zu verarbeitende Menge und/oder andere Eigenschaften des Faserstreifens bzw. der Faserstreifen
einzustellen, wobei die Bremskraft automatisch eingestellt wird. Es werden zwei zur Durchführung dieses Verfahrens besonders geeignete
Vorrichtungen beschrieben. Die Erfindung ermöglicht eine höhere Produktivität bei gleichbleibend guter Qualität der hergestellen Faserstränge bzw.
Filterstränge. <IMAGE>
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